

友好学園 深草こどもの家・京都モンテッソーリ教師養成コース

学校法人化に係る 2021 年度活動報告と 2022 年度中間報告

(2022 年 8 月発行)

I. 活動内容 2021年4月～2022年7月

- 2021年 4月 文教課（京都府）訪問 4/20
学校法人化に向けてのオンライン説明会
- 5月 学校法人化に向けての役員会
- 6月 文教課（京都府）訪問 6/30、建築会議
- 7月 仮園舎決定（～整備）
HP リニューアル
寄付募集開始
JAM 全国大会冊子にて学校法人化に向けた寄付募集活動の開始をお知らせ
建築会議
- 8月 学校法人化に向けての役員会
学校法人化に関するパンフレット作成
- 9月 パンフレット送付（後援会、コース卒業生ほか友好学園関係者への寄付依頼）
文教課（京都府）訪問 9/2
建築会議
- 12月 学校法人化に向けての役員会
地元企業へ寄付依頼
学校法人傘下の可能性について相談
開発指導課（京都市）訪問 12/28／早期引越しが決定
- 2022年 1月 在園児保護者へ引越しのお知らせ
文教課（京都府）訪問 1/21
開発指導課（京都市）訪問 1/31
- 2月 在園児保護者向け引越しに関する説明会開催
開発指導課（京都市）訪問 2/17 6月中の引越し決定
- 3月 学校法人傘下の可能性について相談
ファンドレイザー北村政記氏との契約終了
開発指導課（京都市）訪問 3/28
- 4月 文教課（京都府）訪問 学校法人傘下の可能性と土地について相談
後援会に向けて『引越しのお知らせ』発送
ドイツ・モンテッソーリ教育財団（Stiftung Montessori-Pädagogik – Refompädagogik – Wissenschaft）へ協力を申請。財団からの寄付が理事会で承認。
- 5月 引越し準備（7日間休園）
深草こどもの家実践映画 無料オンライン公開開始（8月末まで公開中）
- 6月 お別れイベント『ありがとう深草園舎』開催
引越し（5日間休園）
勸修寺園舎スタート
文教課（京都府）電話にて傘下の可能性と土地について相談 6/29
- 7月 傘下の可能性についてゆびすいとコンサルタント業務契約
（学校法人化へ向けた会計業務は引き続き木田会計事務所と契約継続）

II. 主な活動についての報告

寄付募集活動について

(学校法人設立準備会からの報告書をご覧ください)

学校法人設立準備会の各活動については下記サイトにて進捗状況また各種報告をご覧ください。

寄付進捗状況 → 京都地域創造基金 HP : <https://www.plus-social.jp/project.cgi?pjid=112>

団体概要・年次事業報告書と事業計画書(本報告書に資料として添付)など

→ CANPAN : <https://fields.canpan.info/organization/detail/1595152305>

引越しに関して

園舎が市街化調整区域(開発や建築行為に一定の制限がかかる土地)に位置するため建築当初、当時の地主により既存家屋の建替えとして市に申請されていましたが、その後の手続きに不備があり、園舎の安全性の証明が出来ない状態であることが今回の学校法人化の手続きの調査で判明しました。

関係各所との協議を経て、行政の判断により認可幼稚園としての要件を満たす園舎に建替えることで是正の措置とすることになりました。立地の地形から土地整備も行う必要があるなど、資金の壁が高く、早急に建替え時期を明確にできず、昨年12月末～今年3月末にかけて管轄である京都市都市計画局開発指導課との協議に於いて、先ずは是正を遂行することが決定。それに伴い深草から勧修寺へ引越しをすることになりました。深草園舎は今年中に解体・撤去することが決定しております。

認可申請について

引越しの前倒しや園舎建替えの為に資金繰りの壁などにより、遅々とした進捗ではありますが、行政と連絡を取り合い、少しでも早く状況を整え手続きを進める所存です。

新園舎建設について

昨年度実施した地盤調査などを元に土地の造成・新園舎設計に関してプランを検討してきましたが、どうしても費用が高額となるため更に検討を重ねる必要があると判断しています。また深草以外の場所での園舎建築も視野に入れる必要があると考えております。

友好学園広報活動について

2020年度三回開催し好評だったオンライン上映会。今年は深草園舎とのお別れイベントの一環として5月より期間限定で無料配信を開始。これまで友好学園のことをご存じなかった方々が半数、この映画を視聴したことの無い方々を中心に1160件を越える視聴の申込みをいただいております(8月末まで開催中)。

深草こどもの家とモンテッソーリ教師養成コースは、これまで友好学園と関わりを持って下さった皆さまの口コミなどが主な広報となっていました。学校法人化という大きな目標を掲げた今、友好学園やモンテッソーリ教育について、その存在や意義を広くお知らせし、より多くの皆さまに支援者となっていただくべく広報活動に力を入れていきたいと考えております。

引越しのお知らせ

GW 中と 6 月に休園期間を設けるなど、在園保護者の皆さまのご理解とご協力のお陰で 6 月 15 日に引越しを完了し、同月 20 日から勸修寺園舎での保育を無事スタートさせることが出来ました。今後も、少しでも良い環境で保育が出来るよう整えていきたいと考えております。

勸修寺園舎：〒607-8218 京都市山科区勸修寺御所内町 64-3

TEL：075-634-8937 FAX：075-642-8588

*共に以前の番号でも繋がりますが、勸修寺園舎からの発信は上記番号となります。

III. 現状報告と今後について

2021 年は学校法人化に向け寄付募集を開始し、多くの皆さまよりご支援いただくことが出来ました。心より御礼申し上げます。

40 数年の実績をもとに悲願であった認可園となる道が開けたものの、土地の問題が判明するなど困難な道のりとなりました。多くのご支援を賜りながらも依然として厳しい状況の中、私たちとしても様々な可能性を探る必要があると考えるに至りました。

当初から目指しております深草での学校法人化は大規模な土地造成を要するため、資金面において友好学園単独ではかなり難しい状況であるとの見解に至りつつあります。そのため以前から教師養成コースを通じて私どもの教育に共感と信頼を寄せてくださっている学校法人の傘下に入ることも含め、様々な可能性を探りつつ協議の場を設けておりますが、深草（旧園舎の場所）での新園舎建築については、依然として厳しい状況です。近隣で認可可能な土地を新たに見つけ、そちらで幼稚園を新設するという案も現実的な策として浮上しております。しかし 40 年以上の実績に加え、周辺に競合する幼稚園がない立地であったことが認可申請の手続きに入ることを可能とした重要な要素であったことを踏まえると、こちらでも容易な道のりではないと考えております。

ホールの拡張のみを行い認可申請の手続きを進める予定であった当初とは大きく計画が変わり、乗り越えなくてはならない課題も次々と生じる中、友好学園としても様々な負担が増していることは否めません。しかし深草こどもの家を認可園とすることは、日本の教育のスタンダードを変えていきたいという私共の長年の願いであり、またモンテッソーリ教育に関わる多くの教師の願いであるとも思っております。日々の業務の中、遅々とした進捗に、ご支援下さった皆さまには心苦しい状況が続きますが、何としても実現したいという思いで活動を継続してまいります。どうか引き続き暖かく見守っていただきますよう心よりお願い申し上げます。

次頁以下、学校法人設立準備会より報告書を添付しております。

友好学園深草こどもの家・京都モンテッソーリ教師養成コース

学校法人設立準備会 2021 年度活動報告

学校法人設立準備会は、友好学園が進める学校法人化プロジェクトにおいて、寄付の受入れ体制の整備を主な目的とし、その他様々な面で母体である友好学園のサポートを行うために友好学園代表・職員の他、後援会から数名がメンバーとなり、2021 年 1 月に設立された任意団体です。2021 年度活動内容は下記の通りです。

【2021 年度 活動内容】

公益事業コミュニティーサイト CANPAN に団体登録・情報公開／きょうえん認証取得／京都地域創造基金にて寄付募集開始／友好学園 HP リニューアル／寄付募集パンフレット作成・送付／寄付に関するオンライン説明会開催／仮園舎探し／メルマガ配信／友好学園広報活動の支援、他

【主な活動についての報告】

寄付受入れ体制の整備について

学校法人化プロジェクトを進めるにあたり、財団設立が難しく寄付者が税制優遇の対象となることが出来ないといった大きな問題にぶつかりました。そのような中、当会が CANPAN にて適切に情報開示を行い、きょうえん認証を得ることで京都地域創造基金において寄付募集を開始することが出来ました。これにより、寄付者の税制優遇体制を確保することが可能となっています。

*CANPAN：日本財団が運営する公益事業コミュニティーサイト

*きょうえん：きょうと NPO センターが CANPAN の協力を得て運営する公益活動情報ポータルサイト

*きょうえん認証：きょうえんにより開示情報の信頼性が確認された団体に対し行う認証

寄付募集活動について

従来の友好学園の公式サイトに学校法人化プロジェクトに関するページを加え大幅にリニューアル。学校法人化プロジェクトについて公式にお知らせする場として整備しました。またプロジェクトの内容や寄付募集の詳細を記載したパンフレットを作成。後援会、コース卒業生をはじめ友好学園の全関係者に送付。広く寄付のお願いをさせていただきました。合同説明会に関しては申込者が少なく数回のみ開催に留まりましたが、創造基金を通じた寄付はコース卒業生を中心に 400 件を越えるなど、多くの方からのご支援を賜ることが出来ました。

また地元京都をはじめ全国の優良企業の皆さまにも本プロジェクトの協力者となっていただきたいとの思いから、関係者を通じてご紹介いただけるよう広く呼び掛けました。2021 年度は数件の企業様とお話の機会を頂戴し、プロジェクトについてご協力をお願いすることが出来ました。

寄付進捗状況 → 京都地域創造基金：<https://www.plus-social.jp/project.cgi?pjid=112>

寄付募集活動コンサルタントについて

寄付募集活動の経験に乏しく困難を極めていた折、卒園生を通じて寄付募集の専門家を紹介いただき、2021年1月よりコンサルタントとしてプロジェクトに参加していただきました。寄付に関する様々なアドバイスをいただき7月寄付募集を開始、順調なスタートを切ることが出来ました。寄付募集については良好に継続出来ているものの、友好学園に於いて引越しなどの急務が生じ、活発な募集活動に時間を割くことが出来なくなったため、今年3月末をもってコンサルタント契約は終了しております。

寄付者への対応

寄付の経路に関わらず、受領のお知らせとお礼、寄付特典（HPにお名前掲載）について可否の確認などを書面にて行いました。また準備会の活動の他、事業主である友好学園の学校法人化に係る活動について、寄付者及び支援者の皆さまに進捗をお知らせするためのメールマガジンを配信（隔月）しました。

【振返り】

学校法人化プロジェクトの事業主体である友好学園が通常の業務（毎日の保育、コース運営、教材販売）に加え行政との協議や建築に関する諸事手続きにと忙殺される中、設立準備会としては税制優遇を受けられる体制を確保し、寄付募集を開始出来たことは、先ずは何よりの成果であると考えております。多くのご支援を賜りつつも、まだまだ目標額に届きませんが、昨年度に引き続きオンライン上映やイベントの開催など友好学園の活動を広くお知らせし、更に多くの方のご支援をいただけるよう尽力したいと考えております。

一方、友好学園のHPやメルマガなどを通じての進捗報告が十分に出来ていない状況であることが大変悔やまれます。メルマガ配信体制の見直しや、他のツールを用いるなど検討を重ね、ご支援下さる全ての方に友好学園の進捗を丁寧にお知らせ出来る体制を整えていくことが今後の課題だと考えております。

次年度以降準備会として力を入れていきたいと考えている活動は以下の通りです。

- ・友好学園の広報活動への支援（モンテッソーリ教育への理解を深めることにより、本プロジェクトに関する興味と支援を得られるよう広くお知らせしていく活動など）
- ・寄付者へのお礼と進捗報告の継続と報告のための体制の充実（名簿や配信ツールの整備など）
- ・準備会メンバーの増員

【お知らせ】

学校法人設立準備会は日本財団が運営する公益事業コミュニティーサイト CANPAN にて団体情報を公開しております。この度団体情報を更新し、2021年度事業報告書を公開しております。下記リンクよりご覧下さい。

CANPAN：<https://fields.canpan.info/organization/detail/1595152305>